Descarta el gobierno rescatar a los estados (El Financiero 03/08/09)

Descarta el gobierno rescatar a los estados (El Financiero 03/08/09)Marcela Ojeda Castilla Lunes, 3 de agosto de 2009 SHCP estudia varias opciones para mejorar el financiamiento de las entidades. Atrasan la entrega del FEIEF para que generen dinero extra: Murrieta. Hay que usar recursos para pensiones locales no utilizados: Delgado. · Estados y municipios, a bursatilizar recursos La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) está por anunciar algunos mecanismos de financiamiento diseñados para que estados y municipios no sólo puedan transitar 2009 con ingresos adicionales, sino que conserven recursos para que en 2010 sus finanzas públicas estén menos presionadas. Información de la SHCP y de las secretarías de Finanzas del Estado de México y del DF indica que, sin considerar operaciones financieras, se contaría con 49 mil millones de pesos que, de entrada, compensarían la caída de las participaciones registrada durante el primer semestre, por 49 mil 214 millones de pesos. En cuanto a los esquemas financieros, algunos de ellos serían con cargo a las propias entidades, que en el transcurso del tiempo deberán reintegrar parte de los fondos a la Federación y fortalecer la generación de recursos propios, previéndose también la bursatilización de las participaciones. "Hacienda nos pidió que se atrasara un mes el Fondo de Estabilización de Ingresos para las Entidades Federativas (FEIEF) de julio por 11 mil millones de pesos para generar una alternativa de donde pudiera haber ingresos adicionales", dijo a EL FINANCIERO el secretario de Finanzas del Estado de México. Raúl Murrieta Cummings añadió que esa opción se está procesando, y que en este mes Hacienda hará un anuncio muy concreto de cómo va a ayudar a los estados con este paliativo. "Si, como creemos, este esquema que están trabajando resulta exitoso, vamos a lograr conservar una parte de la bolsa también para el próximo año, de un monto menor, pero que nos servirá para tener un 2010 un poco menos presionado", agregó. A su vez, el secretario de Finanzas del gobierno del Distrito Federal, Mario Delgado, detalló que adicionales a los recursos del FEIEF, existe un fondo por alrededor de 30 mil millones de pesos que se constituyó para que las entidades modificaran sus sistemas de pensiones. "Son recursos que están guardados y que ahorramos los estados para el tema de pensiones, pero no ha habido reformas ni se han publicado las reglas de operación; creo que se podrían emplear ahora sin que se presionara a las finanzas públicas del país. "Sin embargo, es claro que se constituyeron legalmente para otro fin, por lo que tendrían que haber cambios legislativos que permitieran su uso temporal y que a lo largo del tiempo se repusieran", aclaró Delgado Carrillo. A su vez, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la SHCP, Miguel Messmacher, aclaró que en el FEIEF hay cerca de 19 mil millones de pesos que no se han empleado, por lo que constituyen un margen adicional con que cuentan las entidades federativas. Apuntó que el gobierno no está previendo el rescate financiero de ningún estado en particular, sino mecanismos de financiamiento para los estados en general, que les facilite una transición ordenada y puedan ajustarse a la situación de menores ingresos vía participaciones.